

L'édito du pasteur



Le 1700ème anniversaire du Concile œcuménique de Nicée

Cette année, les chrétiens du monde entier commémorent un événement d'une portée historique majeure : le 1700ème anniversaire du premier concile œcuménique de Nicée. Tenu en 325 après JC, il marque un tournant décisif dans l'histoire du christianisme, posant les fondements de son unité doctrinale à travers la formulation du Crédo et la condamnation de l'arianisme.

Ce concile, réuni dans la ville de Nicée (aujourd'hui Iznik en Turquie) avait pour objectif de trancher une querelle théologique cruciale concernant la nature du Christ. L'arianisme, courant théologique qui soutenait que Jésus était une créature inférieure à Dieu, y fut officiellement rejeté, et un consensus théologique, exprimé dans les catégories culturelles de l'époque, fut coulé dans un symbole de foi (texte qui tente de rendre compte de manière concise et structurée de la foi chrétienne) : le Crédo de Nicée.

Cette commémoration du Concile œcuménique de Nicée prend une résonance particulière dans le contexte actuel marqué par les tensions géopolitiques, les divisions confessionnelles et les efforts de dialogue interchrétien. D'ailleurs, si les différents responsables religieux ont exprimé leur souhait de faire de cet anniversaire un moment de mémoire, ils ont aussi insisté sur leur volonté de faire cet événement une occasion de renouveau dans la recherche de l'unité chrétienne.

Il me semble que cet anniversaire devrait également interroger nos Églises sur leur capacité à porter leur témoignage dans un monde de plus en plus sécularisé, souvent hostile, voire même complètement indifférent à la foi chrétienne, et les mettre au défi, dans un même effort de transcription et de d'actualisation que celui effectué en 325, de savoir dire leur foi pour aujourd'hui.

Etienne Rufenacht

Agenda de Juin 2025

- Dimanche 1^{er} **10h30 : Culte**
Pasteur
- Mardi 3 **20h30 : Conseil presbytéral**
- Jeudi 5 **19h30-20h15 : Halte prière**
- Samedi 7 **10h-12h : La Bible, ça m'intéresse**
"Les repas du Nouveau Testament, prémises du Royaume"
- Dimanche 8 **Dimanche de Pentecôte**
10h30 : Culte
Pasteur Etienne Rufenacht
- Samedi 14 9h30-12h30 Matinée travaux
- Dimanche 15 **10h30 : Culte**
Prédicateur à confirmer
- Dimanche 22 **Fête de la paroisse**
Journée d'offrande
10h30 : Culte avec Sainte Cène
Pasteur Etienne Rufenacht
Confirmations
Culte suivi d'un repas et d'animations l'après-midi
- Jeudi 26 **20h30 : Conseil presbytéral**
- Dimanche 29 **10h30 : Culte**
Prédicateur à confirmer
17h : Concert des Amis de l'orgue
Chorale 9-2 chœur
accompagnée de violoncelles et de Cécile Cortot à l'orgue



Fête de la paroisse le 22 juin

Pour une fête sous le signe de l'accueil et du partage, mobilisons-nous pour la préparer ensemble et pour y amener amis et connaissances !

*Comme chaque année, après le culte du matin, l'équipe festive a prévu **un repas**, précédé d'**un apéritif** et suivi de **nombreuses animations festives pour petits et grands.***

Si vous souhaitez y participer, n'hésitez pas à vous rapprocher d'Albert Boum ou de Nathalie Bricot.

Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse

Echos du conseil presbytéral du 4 avril 2025

Notre Conseil s'est ouvert par la lecture de l'évangile de Luc 21, 6 à 19 : ce texte nous rappelle la force du témoignage chrétien malgré les épreuves. C'est dans l'épreuve que se révèle notre capacité à aimer son prochain, et dans la persévérance de notre témoignage que nous sauverons nos âmes.

Un temps de partage nous a permis tout d'abord de revenir sur l'accompagnement musical des cultes, puis de faire un point sur le groupe Jeunes (15/18 ans) et la communication pour mieux cibler cette tranche d'âge. Nous avons ensuite évoqué le thème du prochain synode régional sur la notion d'Église universelle.

Le reste de notre réunion a été consacré à la prise de nouvelles paroissiales, à un point sur la communication de notre paroisse (et aux différentes possibilités de mieux communiquer), ainsi qu'au calendrier des grandes dates à venir. Après un point sur les finances paroissiales, nous avons clos le Conseil en chantant le cantique 619 « Prends ma main dans la tienne ».

Timothy Burton-Page

Le mot du trésorier

A fin avril, un tiers de l'année s'est écoulée, il est donc temps de faire un premier bilan financier.

	Réel 2024	Budget 2025	Réel 2025	Réalisé
Offrandes nominatives	17 178 €	55 500 €	13 282 €	24%
Offrandes anonymes	3 801 €	13 500 €	5 098 €	38%
	20 979 €	69 000 €	18 380 €	27%

Les offrandes anonymes (collectes des cultes dominicaux) sont supérieures à celles de l'an dernier à la même date : serait-ce un retour à la croissance après plusieurs années consécutives de baisse ? Espérons-le !

Les offrandes nominatives sont, elles, en baisse par rapport à l'an dernier, mais aussi par rapport au budget où elles couvrent moins d'un quart du budget annuel prévu.

Les dépenses courantes (hors contribution régionale) sont maîtrisées (environ 9 300 euros dépensés à date) à hauteur de 31% du budget annuel.

Je profite de cet encart pour vous informer que nous profiterons des événements du **dimanche 22 juin prochain** (confirmations et baptêmes, suivis de la fête de la paroisse) pour faire une **journée d'offrande**. Rappelons-nous que **l'offrande fait partie intégrante de la liturgie** et que chaque don, même minime, **permet à l'église de vivre, à l'évangile d'être annoncé**. Il y a plus de joie à donner qu'à recevoir.

Pierre Bompaire

Dans nos familles

La mère de notre ami Denis Muller est décédée le lundi de Pâques 21 avril, entourée de son époux et de ses enfants.

Madame Sylviane Ashworth décédée le 23 avril à l'âge de 95 ans. Le culte d'action de grâce a eu lieu au temple de Rueil le 30 avril.

« L'Éternel gardera ton départ et ton arrivée, Dès maintenant et à jamais. » Ps. 121, v8

Nos jeunes s'engagent....

Le dimanche 22 juin, **deux jeunes** de la paroisse en classe de 3ème **feront leur confirmation**. Il s'agit de **Benjamin et Tsiy** qui se préparent à poser cet acte personnel par lequel ils témoigneront de leur cheminement spirituel.

Ils ont participé le **10 mai à une journée de retraite à Houilles** avec les autres jeunes du consistoire et vont rédiger chacun une profession de foi à partir de questions profondes comme : où en suis-je par rapport à ma foi ? Quels sont mes convictions, mes questions ? A quoi sert la foi ? Qu'est-ce que la bible m'apporte ? Suis-je quelqu'un de bien ? Et beaucoup d'autres questions qu'il est bon de visiter parfois dans sa vie pour faire le point et témoigner de l'Amour de Dieu pour chacun.

Muriel Ott

Selon Notre Foi

Vie de la Paroisse

Des nouvelles de l'orgue

L'Assemblée générale des Amis de l'orgue, qui s'est tenue dimanche 11 mai, a été particulièrement joyeuse, le retour de nombreuses adhésions ouvrant de nouvelles perspectives.

A l'ordre du jour le retour sur les concerts organisés en 2024, le rappel des frais d'entretien de l'instrument, cette année "seulement" 620 €, (mais de très gros travaux pour le remplacement des rondelles sont prévus en 2027), et aussi l'évocation d'un jumelage de notre association avec la future association culturelle qui se prépare, mais chut ! vous en saurez plus bientôt.

Les frais de formation des organistes ont été évoqués, car jouer de l'orgue suppose un travail régulier, sans lequel nos célébrations ne pourraient rayonner de spontanéité et d'entrain, alleluia !

Rappelons que c'est tout cet engagement qui permet à tous, Amis de l'orgue et paroissiens qui n'en font pas partie, de bénéficier de l'instrument pour l'animation liturgique et le soutien de la prière dans nos cultes.

Muriel Tucker



Echos de la conférence sur « Religions et fin de vie : quels enjeux dans le débat actuel ? »



A quelques jours du vote solennel à l'Assemblée Nationale sur la loi sur l'accompagnement de la fin de vie, notre deuxième Conférence de la Rue Molière a eu lieu le 23 mai avec comme thème : « **Religions et fin de vie : Quels enjeux dans le débat actuel ?** »

François Clavairolly, ancien Président de la Fédération Protestante de France, a commencé par énoncer les notions-clefs du débat, telles que : autonomie personnelle, souffrance, dignité, confiance, fraternité, avant de rappeler les évolutions législatives en France depuis 1980 et à l'étranger. Il a ensuite puis rappelé les diverses positions en présence, favorables ou défavorables à l'aide à mourir, dont celle des principales confessions religieuses qui ont réexprimé leur opposition au projet de loi actuel dans un texte récent auquel la Fédération Protestante de France s'est associée. Il a enfin fait part à l'assemblée de son cheminement personnel ; son analyse des textes bibliques et la place qu'ils donnent à l'amour du prochain souffrant l'ont effectivement conduit à faire évoluer sa position. C'est aussi la richesse du protestantisme que de permettre à chacun d'arriver à ses propres conclusions sur un sujet aussi difficile !



Un long échange a suivi son exposé. Les positions des personnes présentes, un peu moins d'une centaine, étaient diverses, en accord ou en désaccord avec lui. Mais le but n'était pas de convaincre les uns ou les autres. Il était de permettre à chacun de nourrir sa réflexion personnelle par les échanges. But parfaitement atteint !

Prochaine conférence fin septembre sur le thème Bible et Ecologie !

Bernard Schaer

Notre projet d'entraide avance

La rencontre que nous avons eue avec la Mairie de Rueil, Pole des associations, a confirmé les possibilités de coopérer avec les autres associations locales et acté le référencement de notre association sur le site de la ville de Rueil. Une autre rencontre avec la Fédération d'Entraide Protestante (FEP) a mis en évidence que notre projet actuel était déjà bien varié et notre adhésion au réseau national de la FEP va être acté en juin.



Par ailleurs, l'été approche, et il faut prendre soin de nos aînés de Fil d'Argent. C'est une saison ensoleillée mais difficile avec la baisse des activités et la chaleur. Les visites et le covoiturage pour le culte deviennent alors des moments de bonheur simple mais d'une valeur fraternelle inestimable.

Faites-vous connaître pour apporter votre contribution, même modeste, auprès d'Isabelle Gilles et inscrivez-vous à notre association d'entraide qui a besoin de vous !

Isabelle Gilles et Thierry Herrenschildt

Selon Notre Foi



Avancement du projet de rénovation des locaux à fin mai 2025

Depuis ces deux derniers mois, le projet de rénovation des locaux a passé de nouvelles étapes importantes. L'assemblée générale de l'association culturelle du 23 mars dernier a validé les actions réalisées par le « Groupe Locaux » et le plan de travail de 2025.

Plus spécifiquement, à fin mai :

- Sur le plan technique, l'avant-projet détaillé (APD) remis par les architectes fait l'objet d'une analyse détaillée pour garantir la cohérence entre le contenu technique et les coûts. Une nouvelle rencontre avec les Architectes des Bâtiments de France (ABF) est prévue début juin pour que les deux déclarations de travaux puissent être déposée en Mairie par l'architecte avant l'été.

- Sur le plan du financement, l'obtention d'une belle subvention de FLAM (Foi, Lumière, Action, Ministères) a permis de porter la visibilité sur le financement à 70%. Deux nouvelles demandes de subventions ont été déposées et en parallèle, un « appel à la générosité » personnalisé a été adressé en cette période de préparation de déclaration fiscale.

- Sur le plan administratif, la nécessité de disposer d'une association culturelle sous loi de 1901, en parallèle de l'association culturelle sous loi de 1905, a été confirmée pour faciliter l'obtention de subventions de collectivités territoriales dans le strict respect des lois sur la laïcité.

Le « Groupe Locaux » met tout en œuvre pour obtenir les éléments techniques (APD validée et Déclaration Préalable de travaux acceptée) et financiers (Visibilité du financement à 80%) permettant de tenir une assemblée générale extraordinaire d'engagement définitif du projet avant fin 2025 !

Budget 750 000€



01/06/2025

Thierry Herrenschmidt, Responsable du Groupe Locaux

Où va le pasteur ?

Dans le cadre de la solidarité pastorale, notre pasteur assurera le culte dans les paroisses suivantes :

- Dimanche 1er juin : culte à Neuilly

- Dimanche 15 juin : culte à Elbeuf.

Lundi 16 au mercredi 18 juin : pastorale régionale à Saint Sulpice de Favières

Concert des Amis de l'orgue dimanche 29 mai



Nous nous réjouissons d'accueillir dimanche 29 juin à 17h la **chorale 9-2 Chœur, de Suresnes**, dirigé par Anne-Charlotte Béliné.

Les choristes seront accompagnés par des violoncellistes et Cécile Cortot à l'orgue, dans un programme joyeux et varié.

Venez nombreux !

Les Amis de l'Orgue

Interreligieux : échos du festival musical des cultes de Rueil



Le 21 juin dernier a eu lieu les Festival musical des cultes de Rueil, auquel notre paroisse a été

dignement représenté par les membres de notre chorale. Qu'ils en soient vivement remerciés !!



Selon Notre Foi

Eglise Protestante Unie de Rueil-Nanterre
32 rue Molière, 92500 Rueil Malmaison
☎ 01 47 51 02 82 - Mail : contact.epum@gmail.com
Site Internet : <https://rueil-nanterre.epudf.org>

Le Pasteur Etienne Rufenacht

reçoit le vendredi de 10 h. à 13 h. et sur rendez-vous.

Président du Conseil Presbytéral : Bernard Schaar
Trésorier : Pierre Bompaire

Les cotisations sont à adresser au trésorier à l'adresse de l'église, sur le site ou par virement (IBAN sur demande)